

## Enpresak

### **Repsol valora la venta de su negocio en Noruega por más de 900 millones de euros** ( )

La operación, que está en una fase muy temprana, permitiría al grupo avanzar en sus planes de desinversión para sufragar las fuertes inversiones proyectadas para los próximos años

### **ACS crea una nueva sociedad para agrupar sus activos concesionales y simplifica su estructura** (Europa Press RSS)

ACS ha creado una nueva sociedad llamada ACS Infra en la que agrupará los activos concesionales que explota a través de Abertis e Iridium, así como con su filial australiana Pacific Partnerships, y que estará pilotada por la actual consejera delegada de Iridium, Nuria Haltiwanger.

### **Volkswagen ingresará 340.000 millones este año tras crecer un 16% en 2023** (Expansion)

La compañía alemana mejoró un 2,1% su beneficio operativo en 2023, hasta casi 22.600 millones, mientras que la facturación superó los 322.000 millones. Leer

### **Álvarez-Pallete (Telefónica) recibe a STC en Madrid para abordar los retos del desembarco de la teleco saudí** (Europa Press RSS)

El presidente de Telefónica, José María Álvarez-Pallete, se reunió este jueves en Madrid con el consejero delegado del operador saudí STC, Olayan Alwetaid, para abordar los retos del desembarco de la teleco saudí en el accionariado de la firma española, según han confirmado a Europa Press fuentes conocedoras del encuentro.

## **Acciona ganó un 22,6% más por su filial de energía y la integración de Nordex y Renomar** (ABC)

Acciona cerró 2023 con un beneficio neto de 541 millones de euros, un 22,6% más gracias a «la buena evolución del negocio de Infraestructuras, el cumplimiento de los objetivos anunciados por Acciona Energía y el impacto de la consolidación por integración global de Nordex y de Renomar, en las que el grupo alcanzó participaciones mayoritarias el año pasado», según ha informado el grupo que preside José Manuel Entrecañales. Los ingresos totales durante el periodo ascendieron a 17.021 millones de euros (+52%). El negocio de infraestructuras facturó 7.723 millones de euros (+28,4%), un nuevo máximo histórico para la división de negocio. Nordex, el fabricante de aerogeneradores en el que Acciona tiene una participación del 47,08% desde el 1 de abril de 2023, aportó 5.272 millones, correspondientes a los nueve meses de consolidación, en un año que marca un importante punto de inflexión para la filial, al alcanzar un resultado bruto de explotación (ebitda) positivo. Noticia Relacionada estandar No El IVA de la luz subirá del 10 al 21% el 1 de marzo al bajar el precio de la electricidad Javier González Navarro Acciona Energía ingresó 3.547 millones, «cifra que refleja la normalización de los precios de la electricidad en España». El resto de las actividades (inmobiliaria, Bestinver, movilidad eléctrica urbana, 'handling' aeroportuario, servicios y Acciona Cultura) generaron en total 1.216 millones (+2,8%). El ebitda de Acciona fue de 1.981 millones (-4,2%) y el de Acciona Energía de 1.285 millones. La división de infraestructuras cerró un ejercicio «muy sólido» con un resultado bruto de explotación de 551 millones (+49,3%), impulsado por una mayor producción y por una mejora de la rentabilidad en la actividad de construcción. Durante 2023, Acciona mantuvo una sólida estrategia de crecimiento, «combinada con una fuerte disciplina en la gestión del riesgo, la rentabilidad y el balance», que se refleja en un flujo neto de inversión de 3.327 millones (+66%). Del total de esta cifra, Acciona Energía invirtió 2.321 millones; Nordex, 376 millones; infraestructuras, 267 millones; e inmobiliaria, 205 millones. La compañía cerró el año con una deuda financiera neta de 6.551 millones, lo que representa una ratio deuda neta/ebitda de 3,31 veces «dentro del rango de 4 veces marcado por la compañía como objetivo y a pesar del elevado ritmo inversor». El presidente del grupo, José Manuel Entrecañales, ha dicho que «no hay previstas compras ni desinversiones». Al margen queda el interés de la compañía de vender unos 300 MW de potencia en España, operación que estará cerrada «en el segundo trimestre o septiembre». Sobre el impuesto especial a las energéticas, dijo que «no opino», y ha aclarado que no han contemplado un supuesto cambio de la sede social.

## **Atlantica gana 40 millones en 2023 y eleva su Ebitda hasta los 734 millones**

( )

El consejo de administración de Atlantica ha aprobado un dividendo de 0,445 dólares (unos 0,41 euros) por acción, cuyo pago está previsto para el 22 de marzo

## **Ence culminará en 2024 la venta de su fotovoltaica a Naturgy**

(Expansion)

La papelera española llegó a un acuerdo en 2021 con Naturgy para traspasar su cartera fotovoltaica por 62 millones de euros. Leer

## **Antolin dispara su beneficio en 2023 y seguirá analizando desinversiones**

(Expansion)

La empresa española cierra un 2023 muy positivo, cumpliendo sus previsiones de facturación, ebitda y beneficio operativo.

## **La editorial SM se suma a la crisis de las editoriales: anuncia un ERE y despedirá a 197 trabajadores**

*(El Economista)*

El sector editorial comienza a desmoronarse y se escuda en que se enfrenta a nuevos retos, por lo que deberá adaptarse a los tiempos para poder seguir siendo rentable.

## **Ekonomia**

### **Hoteleras y aerolíneas baten récords por el 'boom' del turismo**

*(Expansion)*

Compañía aéreas, como Iberia o Vueling, y cadenas hoteleras, como Meliá, NH, Barceló o RIU, superan previsiones y cierran un 2023 histórico mejorando los niveles pre-Covid. Leer

### **Los extranjeros se lanzan a hipotecarse en España para invertir en vivienda en la costa**

*(ABC)*

España como destino donde hipotecarse para invertir en vivienda. Esto es lo que cada vez piensan más extranjeros, residentes en otros países europeos, que buscan obtener una rentabilidad a través del 'ladrillo' en la costa. Las entidades financieras nacionales experimentaron un incremento de préstamos para vivienda de hasta el 16% en 2023 y el objetivo mayoritario de estos era el de obtener un crédito para comprar y después alquilar. Bankinter, una de las entidades que más fuerza ha hecho estos años por atraer al cliente foráneo, constata un incremento del 16% en las hipotecas a no residentes, especialmente en zonas turísticas, de playa. *«Desde hace bastante años tenemos una oferta activa dirigida a extranjeros no residentes, principalmente en las... Ver Más*

### **El precio de la luz sube este lunes hasta 7,95 euros/MWh y encadena 11 días por debajo de los 10 euros**

*(Europa Press RSS)*

El precio del mercado mayorista eléctrico, el denominado 'pool', subirá este lunes hasta los 7,95 euros el megavatio hora (MWh) de media, según los datos provisionales del Operador del Mercado Ibérico de Energía (OMIE), con lo que el precio de la luz continúa por undécimo día consecutivo con un precio inferior a los 10 euros.

### **Las ventas de coches suben casi un 10% en febrero y las de motos un 22,5%**

*(El Economista)*

Las matriculaciones de turismos y todoterrenos en España se situaron en 81.348 unidades en febrero, lo que representa un aumento del 9,9% respecto a las 74.001 unidades registradas en el mismo mes del ejercicio precedente, según datos elaborados por Ideauto para las asociaciones de fabricantes (Anfac), concesionarios (Faconauto) y vendedores (Ganvam).

## España, refugio de parados: aloja a uno de cada cuatro en la eurozona y duplica la media entre los jóvenes

(ABC)

La última revisión del mercado laboral realizada por la Comisión Europea deja poco margen a la variación de una circunstancia que ya pesa como una losa sobre el tejido productivo español. España, con un 11,6%, lidera la tasa de paro tanto de Europa, que se sitúan en el 6%, como de la zona euro donde el volumen asciende al 6,4%. En ambos supuestos, la ratio en española casi duplica la de la media de los países del viejo continente. Pero es que la siguiente potencia que más desempleados sobre el total de activos registra es Grecia, con un 10,4%, ya 1,2 puntos porcentuales por debajo de nuestro país pese a que siempre había encabezado tan desgraciado ranking. Las cifras de desempleo hasta enero de 2024 publicadas este viernes por Eurostat, el servicio de estadística de la Comisión, dejan pocas alegrías para el empleo en nuestro país, pese a que en clave interna se han experimentado cuatro años de espectaculares incrementos de la ocupación, llegando a contabilizar 1,3 millones de trabajadores más que antes de la pandemia. Entre otros balances que permite la ya no tan benévola comparativa internacional, España aloja a uno de cada cuatro parados de eurozona, 2,7 millones de los 11 millones registrados a mes de enero. Y este volumen también supone el 20% de los 13 millones que se distribuyen por toda la Unión Europea. Noticias relacionadas estandar Si los abogados laboristas alertan de que las empresas disparan las consultas para ejecutar despidos en 2024 Gonzalo D. Velarde estandar No las subidas del salario mínimo se atascan en los convenios colectivos Gonzalo D. Velarde La lectura de la coyuntura laboral se termina de empañar con las cifras que arrojan los más jóvenes. Nuestro país es uno de las pocas grandes potencias europeas que han visto incrementar el número de parados menores de 25 años en el último ejercicio, pese a que el dinamismo económico sí ha propiciado una caída del volumen total parados, pasando de 3,07 millones en enero de 2023 a 2,79 millones en el primer mes del presente año. Pero la dinámica entre los jóvenes ha sido diametralmente opuesta: mientras que se registraron 486.000 menores de 25 años parados hace un año, en esta última revisión nuestro país arroja un aumento del 3,2% hasta los 502.000 desempleados del pasado mes de enero. Y esta misma circunstancia es la que lleva conservar la nada honorífica primera plaza en términos de tasa de parados jóvenes, del 28,6%, que duplica los varemos medios tanto de la eurozona (14,5%) como de la Unión Europea (14,9%). Y ese más de medio millón de menores de 25 años en paro tiene un peso específico relevante: son el 21% de todos los desempleados en esta franja de edad del eurozona y el 17% en la comparativa europea general. MÃfÆ' Ã-Ã¿Â?S INFORMACIÃfÆ'Ãçâ,-Ã"N Los analistas sitúan el paro real en España un 22% por encima de los registros del Gobierno El gasto en desempleo crece un 27% con 500.000 parados menos Aquí, lo único que salva a España de acumular más hitos negativos en materia de mercado laboral es que los 502.000 parados menores de 25 registrados a enero de 2024 no es la mayor bolsa de parados de esta cohorte en el entorno comunitario. Francia contabilizó en el primer mes del año 589.000 parados jóvenes, eso sí, con un tasa sobre el total de población activa del 17,3%. De echo, ambos países copan casi la mitad de todos los parados en esta franja que acumula la zona euro (2,3 millones) y algo menos es el peso sobre los 2,8 millones de la Unión Europea, cerca de un 38%.

## La UE empuja a España a elevar el umbral para ser gran empresa

(ABC)

Uno de los diagnósticos compartidos sobre las disfunciones de la economía española apunta a la existencia de un puñado de umbrales regulatorios, que activan obligaciones de carácter fiscal, laboral o burocrático a medida que las empresas ganan tamaño, y que inhiben por su propia existencia su inclinación natural a crecer. Es difícil encontrar un análisis sobre el déficit de productividad de la economía que no cite la escasez de grandes empresas en el tejido productivo como causa y a los umbrales regulatorios como lastre. La espiral inflacionista ha agravado el panorama. Al inflar vía precios la facturación de las empresas las ha empujado por encima de los umbrales que supuestamente atestiguan su tamaño y activan nuevas obligaciones administrativas.

## Las empresas que hagan contratos de menos de un mes pagarán un 5% más de penalización este año (ABC)

La Seguridad Social ultima la publicación de la orden definitiva de cotización para 2024 en la que se incluirán las actualizaciones de tipos y bases de aplicación sobre las aportaciones empresariales y de los trabajadores al sistema, además de las cuotas por desempleo, protección por cese de actividad, Fondo de Garantía Salarial y formación profesional. Aunque el Ejecutivo ya había publicado en el BOE una primera versión de esta orden, la postergada aprobación de la subida del salario mínimo que fija el suelo de cotización ha obligado a rehacer el texto para incluir esta subida que finalmente se sustanció en un 5% para este año -situando el SMI en los 1.134 euros mensuales-. Pero el gabinete dirigido por la ministra Elma Saiz ha aprovechado esta reedición para incluir algunas modificaciones más allá de la actualización de las bases mínimas, entre las que destaca una cotización adicional aplicable a las empresas que realicen contratos temporales de menos de un mes de duración y que fue impuesta con la reforma laboral aprobada hace dos años con el objetivo de disuadir a los empleadores de utilizar esta figura contractual que está lejos de ofrecer unos mínimo de estabilidad a los empleados afectados. Noticias Relacionadas estandar No Trabajo quiere acceder al registro horario de las empresas para vigilar la reducción de jornada G. D. Velarde estandar No La reducción de jornada de Yolanda Díaz demora las firmas de convenios Gonzalo D. Velarde Tal y como se desprende del texto en audiencia pública que se trasladará de forma inminentemente al Consejo de Ministros, desde del 1 de enero de 2024, «los contratos de duración determinada inferior a treinta días tendrán una cotización adicional de 31,22 euros a cargo del empresario a la finalización del mismo», lo que supone un encarecimiento del 5% respecto al pasado año. Cabe recordar que esta penalización configura un elemento coercitivo para fomentar que los empleadores rehúsen este tipo de contratos de corta duración, que partió en su primer año de aplicación en 27,53 euros de cotización adicional que se cobra al empresario en el momento del cese del contrato. Experimentó un primer incremento en 2023, cuando se aplicó una subida del 8%, situándose en 29,74 euros, por lo que la nueva subida del recargo supone un encarecimiento del 13,4% en un plazo de dos años. Impacto directo Como se puede apreciar, el elemento no implica un coste desorbitado -tampoco residual toda vez que teniendo en cuenta que en 2023 se firmaron un total de 5,1 millones de contratos de duración inferior a un mes y que la cotización adicional se situaba en 29,74 euros, las empresas pagaron penalizaciones por valor de 151,6 millones de euros- sino que es uno de los obstáculos que los responsables de Trabajo y Seguridad Social previeron en el momento de la reforma laboral. Y el resultado pasados dos años no puede ser más revelador. No sólo porque la tasa de temporalidad en el sector privado se ha desplomado, pasando de un 24 a un 14% entre el primer trimestre de 2022 y el último de 2023 según cifras del INE, sino porque el contrato directamente apelado por esta cuota adicional, el temporal de menos de 30 días de duración ha retrocedido un 24,4% en el periodo en el que se han aplicado estas penalizaciones. Concretamente, mientras que en el año precedente a la entrada en vigor de la nueva normativa laboral se llegaron a rubricar 6,8 millones de contratos temporales de menos de 30 días de duración, durante el pasado 2023 esta cifra se redujo hasta las 5,1 millones de firmas. Código Desktop Imagen para móvil, amp y app Código móvil Código AMP 1650 Código APP La otra cara de esta moneda está en el flujo de trabajadores que se han deslizado por un lado hacia los contratos fijos discontinuos, que permiten tal nivel de flexibilidad que ofrecen al empleador la posibilidad de activar al trabajador por periodos exigüos, incluso de menos de una semana, por un lado, y también hacia firmas de contratos indefinidos ordinarios, pero que sospechosamente no superan los seis meses del periodo de prueba. Ambos elementos están siendo objeto investigación por parte de la Inspección de Trabajo al considerar que algunas empresas pueden estar tratando de sortear las restricciones impuestas al empleo temporal a través de estas creativas vías alternativas de contratación que permitan disponer de fuerza laboral durante los periodos concretos de picos de actividad. En este punto la estadística oficial es altamente reveladora. De entrada el volumen de contratos indefinidos destruidos en la totalidad de sus diferentes versiones se ha incrementado un 225% en los dos primeros años de reforma laboral, pasando de 144.887 en el conjunto de 2021 a 471.556 en el pasado ejercicio. Como se ha mencionado aquí también computa el incremento exacerbado de la contratación indefinida que ya supone el 40% de las firmas mensuales, casi el triple que antes de la reforma. Aquí, el Gobierno traza una relación de consecuencia: a más firmas de indefinidos, más destrucción de los

mismos. **¿S INFORMACIÓN?** La cara B del contrato fijo discontinuo: el SEPE se inunda de trabajadores con contrato en búsqueda de empleo El 46% de los contratos de trabajo destruidos cada mes son fijos Sin embargo, por aflorar sólo un elemento de discrepancia, el volumen de esos ceses de indefinidos que corresponde a los mencionados despidos en periodo de prueba han pasado de ser un 2,4% del total en 2021 a un 7,2% en 2023, casi el triple. Concretamente estas resoluciones de contratos dentro de los seis primeros meses fueron 3.588 en 2021 y ascendieron a 34.173 en el pasado ejercicio, lo que supone un aumento del 852% en los últimos dos años.

## Finantzak

### **El beneficio de Kutxabank eleva a mil millones la capacidad de inversión de sus fundaciones**

*(El Correo Digital)*

Las antiguas cajas sólo emplean el 27% de sus recursos financieros mientras aumentan patrimonio y saldo de tesorería

### **Los supervisores aplacan el temor de la banca a una fuga de depósitos por el euro digital**

*(Expansion)*

El proyecto de euro digital sigue adelante y las autoridades supervisoras han salido al paso para tratar de aplacar los miedos mostrados por el sector bancario sobre el potencial impacto que la moneda tendrá sobre los depósitos de los bancos.

### **La SEPI elige a Banco Santander como bróker para iniciar la vuelta del Estado a Telefónica**

*(ABC)*

El Gobierno mueve ficha para iniciar la vuelta del Estado a Telefónica. La SEPI, dependiente del Ministerio de Hacienda, ha elegido a Banco Santander como entidad intermediaria para acometer la compra de las acciones, según fuentes cercanas a la operación. No se descarta que puedan incluir a más intermediarios en la operación, aunque la intención inicial era que solo una entidad intermediaria la compra. Este movimiento supone ya un paso de gigante en el regreso al capital social de la empresa de telecomunicaciones. De esta manera, la operación estaría previsto que se acometiera en las próximas semanas. Hace algo más de dos meses el Gobierno comunicó sus intenciones de adquirir hasta un 10% de la teleco.

### **Las empresas del Ibex35 aguantan el margen pese a la inflación**

*(El Economista)*

Las empresas del Ibex35 ganaron en 2023 un 7,9% menos que el año anterior pero consiguieron aguantar los márgenes en un momento de tensiones inflacionistas como el vivido en los últimos meses. Así, las 35 mayores empresas cotizadas de España sumaron más de 50.000 millones de euros de beneficio impulsadas por el crecimiento de las compañías del sector turístico y financiero. La caída en la comparativa se explica, entre otras cosas, por el retroceso que sufrió ArcelorMittal. La industrial acusó la atonía de los precios del acero y los problemas derivados del accidente en su mina de Kazajistán y sus operaciones en Italia, pasando de ganar 8.667 millones en 2022 a apenas 852 millones en 2023. Es precisamente esta excepción la que ha hecho que el año 2023, que ha llevado a un récord en beneficios para sectores como el de la banca, no haya sido también un año histórico para el conjunto del selectivo español.

## **Los Riberas reciben 718 millones en dividendos por su 'family office'**

*(Expansion)*

Los hermanos Francisco J. y Jon Riberas poseen al 50% el 'family office', a través del que controlan los gigantes industriales españoles Gonvarri y Gestamp.

## **BBVA refuerza la atención a pymes con 250 gestores**

*(Expansion)*

La entidad, que el año pasado captó 131.000 pymes y autónomos en España, aumenta un 20% su fuerza de ventas, hasta 1.342 profesionales.

## **Axa reorganiza su cúpula directiva en España con cuatro nombramientos**

*(Expansion)*

La aseguradora Axa ha decidido reorganizar su cúpula directiva con el nombramiento de cuatro nuevas personas que ocuparán las áreas de Personas, Organización y Secretaría General; Riesgos y Cumplimiento; Cliente y Dato; y Operaciones, según ha anunciado en un comunicado.

Norbolsa iturria

Dokumentu hau fidagarritzat hartzen diren iturriak erabiliz prestatu du NORBOLSA, S.V.-k. Alabaina, ez da bertan jasotzen den informazioaren eta iritzien zehaztasuna, zuzentasuna eta osotasuna ziurtatzen eta ez da haiei buruzko erantzukizunik hartzen. Debekatuta dago osorik edo zatiren bat berregitea edota banatzea eta beste edozein baliabide erabiltzea.

Mesedez, kontsultatu Norbolsaren lege-ohar hau : [https://broker.norbolsa.com/avisos/aviso\\_legal\\_eu.pdf](https://broker.norbolsa.com/avisos/aviso_legal_eu.pdf)

eta jokabide-kodea : [https://broker.norbolsa.com/norline/v2/i9573/comun/eu/pdf/comun/mifid\\_11.pdf](https://broker.norbolsa.com/norline/v2/i9573/comun/eu/pdf/comun/mifid_11.pdf)